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ガバナーメッセージ

　昨秋から新型コロナウイルスの感染が落ち着いてきたと安心していたところ、昨年12月にオ

ミクロン株による感染が世界的に急拡大し、我が国でも本年１月から感染状況が悪化し、群馬県

に３度目のまん延防止等重点措置が実施されました。このため対面型で行う次世代リーダーセミ

ナーについて開催の一部を延期しました。他方、２月23日ロータリー創立記念日に開催予定の

チャリティーコンサートは感染対策を講じて実施する予定です。

　クラブの会長・幹事の皆様もクラブ運営にご苦労されていることと思いますが、ここは前向き

な気持ちで乗り切りましょう。

　今月は「平和構築と紛争予防」月間です。田中作次元RI会長（2012-13年）は、「奉仕を通じ

て平和を」（Peace Through Service）をテーマにしました。そしてベルリン、広島、ホノルル

で会長平和会議を開催し、我が国に投下された原爆の原料が製造されたアメリカ・テネシー州

オークリッジでの平和フォーラムにも出席し、平和の大切さを訴えました。

　奉仕と平和のつながりについて質問された田中元会長は、「医療、衛生、食料、教育といった基

本的なニーズを満たすために他者に奉仕することで平和を育むことができる。」と話し、それを

受けてROTARY誌編集者は、「平和は決して簡単に生まれるものではない。平和は、はるかに意

図的なもので、即興的なものではない。」と記しています。（ROTARY誌2021年２月号）

　我が国では平和が長く続いていますが、世界では、様々な武力衝突や弾圧、内乱が繰り返して

発生し、多くの人命、健康や財産が失われています。平和がなければ、人権や自由は絵に描いた

餅となります。人類は平和裡に生存する権利を有しています。繰り返される惨劇を前に無力感に

襲われますが、平和の希求と対話を軸とする地道な平和活動の意義や価値は小さくないと信じます。

　ロータリーは平和を構築する活動を重点分野の一つに据え、「ロータリー平和センター」を組織

し、世界の提携大学（日本では国際基督教大学）と共同プログラムを組んで平和フェローを養成

しています。そこでの専門教育や訓練を受けた平和フェローが世界のさまざまな分野や機関で活

躍しています。ロータリーの草の根の平和構築活動に対し、財団を通じてさらなるご支援をお願

いします。

　ところで、次年度会長のジェニファー・ジョーンズ氏は、会長テーマとして「イマジン　ロー

タリー」を発表しました。革新的で素晴らしいテーマであり、ジョン・レノンの名曲を彷彿とさ

せます。ジョーンズ氏は「想像してください、私たちがベストを尽くせる世界を。私たちは毎朝

目覚めるとき、その世界に変化をもたらせると知っています。」としますが、それを「平和構築

と紛争予防」に適用すると、名曲の歌詞♪imagine all the people living life in peace♪（想像

して下さい、全ての人が平和に生きる世の中を）がロータリーのメッセージとしても生きてきま

す。

国際ロータリー第2840地区
2021－2022年度
ガバナー　足立　進
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足立年度　地区役員紹介
今年度、地区役員の方々へインタビュー！
毎月３名様ずつご紹介させていただきます。

ー自分を一言で表現すると？

新しいもの好き、新しい事を試してみたくなる。

「まあ、いいか」くよくよ考えない。

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

・スポーツなのにお酒が飲めるのでゴルフが好きです。

・いろいろな飲食店に行って美味しいものを食べ歩くのが好きです。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

入会して間もなく地区の副幹事になりました。クラブにいては知りえな

かったロータリーの魅力を知ることができた事。地区スタッフ同士、協

力して色々な事業を行い、地区役員や他クラブの人達とたくさん知り合

える事が出来た事は自分にとっては忘れられない事です。

ー自分を一言で表現すると？

優柔不断・めんどうくさがり。

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

基本的には、対面が心情です。

どんな遠くでも、メール・電話・インターネットよりも直接会って話し

をします。移動にはマイカーを利用します。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

インドにポリオワクチンの投与に７～８回出掛けています。

子どもの口に２滴投与した時、目頭が熱くなります。

ー自分を一言で表現すると？

自分の能力を超え、先輩や関連のブレーンの力で前進

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

子供の頃から外食が好きでした。今でも興味のある新店・名店のチェッ

クは欠かせません。イタリアン・そば・ラーメン・カフェ等、当社展開

の業態に参考になっていると思います。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

６分区のガバナー補佐を受けるかどうか大きく迷っている時にPG田中

さんから「だまって受けなさい!!」と叱られOKした経験です。

19

20

今井幸吉（沼田RC）
ロータリー財団委員会
委員長

水石清治（沼田RC）
ポリオプラス委員会委員長

21
靜　朋人（碓氷安中RC）
資金推進委員会委員長
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ガバナーノミニーメッセージ

国際ロータリー第2840地区
2021-2022年度
ガバナーノミニー　保坂充勇

　皆様、こんにちは！ガバナーノミニーの保坂です。宜しくお願い致します。

　私が担当する時期は、'23～'24年ですので、まだどんな方針で行くのか等のことは決めてお

りませんが、ノミニー研修等に参加してきましたので、その報告をさせていただきます。

　12月６日、東京駅前のJPホールにてノミニー研修会が開催されました。34地区の内、ノミニー

未定の地区が１、欠席が１名ということで、計32名のノミニーが初めて顔を合わせました。一

番若い人は47歳（紋別港RC）、一番年上の人は81歳（松江宍道湖RC）でした。

　各ノミニーの発言の中で一番驚いたのは、既にガバナー補佐が決まっている地区があることで

した。そして、その後４～５日して送信されてきたメールには、12地区で地区大会の開催日が

決定していました。当地区は何日にしようか思案中です。

　また、研修リーダーに「来年（令和４年）の９月５日・６日にガバナーエレクトの研修がある

ので、その後、当該年度のガバナー補佐に研修の報告をするのが良いですよ」と言われ、尻を叩

かれてきました。その為には、遅くとも10月中には補佐会議を開くとして、いつ補佐選出のお

願いをすれば良いのかと、これも検討中です。

　このように、日に日に懸案事項が増えていきますので、近々ノミニーのスタッフ会議を開催し、

対応していきたいと思います。

　森田高史パストガバナーから昨年10月「保坂さん、今が一番楽しい時ですよ」と言われた意

味が、ようやく分かりました。

　12月７日・８日は別会場でロータリー研究会がありました。その中で私が一番気になったこ

とは、ロータリーのガバナンス（組織統括）の変更についてです。まだ草案の段階ですが、概略

は次のとおりです。

①地区やガバナーを廃止して、地域（Region）とする。日本は１地域。

・地域には、３年任期のリージョナルカウンシルを置き、選挙で決定される。

②地域は更にセッションに分かれ、日本では102。２年任期のセクションリーダーが選挙で決

められる…等々。
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　そして、この草案を、2022年規定審議会に制定案として提出後、世界で100地区程のパイロッ

ト地区を選定し、2024年から2030年の６年間実施する。日本の地区は入っていない。

　というものでした。但し、これについては、異論もあり、今後経緯を見守る必要があると思い

ます。

　このように、ロータリーも大きく変化すると予測される時代に入りました。しかし2020年RI

研修リーダー山崎淳一さんのレジュメに、「私たちが目指すのは『ロータリーの親睦と奉仕を通し

て自分を磨き続け、地域社会の発展に貢献し、さらには世界平和を実現させる』こと」とありま

した。私も同感であり、時代が大きく動くときに、その流れに押し流されると、自分の立ち位置

が分からなくなりますので、基本に返り、上記の文言を指針として、ガバナー年度を過ごしたい

と思います。

　私の年度終了時に、会員の皆様の心の中に何かホワッとした暖かい気持ちが感じられるような

１年にしたいと思いますので、皆様のご支援・ご協力を宜しくお願い致します。
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日水会活動について

2021-2022年度　
桐生赤城ロータリークラブ　会長
日水会　会長　尾花靖雄

　当クラブには2008年に発足した「日水会」というクラブ公式の親睦会があります。会員の親

睦と社会奉仕、会員増強を目的とした会で、主な活動は年数回のゴルフコンペ、新会員の歓迎会

を兼ねたボーリング家族会、チャリティゴルフコンペ等です。

　この会は、クラブの組織とは別に若手会員や新会員を中心に15名ほどの役員で組織しており、

大きな特徴として会員以外のビジターがイベント参加可能であることです。

　チャリティコンペは、年１回支援先を決定し一般市民を含むビジターにも参加いただき総勢

70～80名（ロータリアンは半数程度）で開催します。

　この活動にはもうひとつ大きな目的として会員増強があります。クラブへの入会候補者にイベ

ントに参加してもらうことで、ロータリークラブの雰囲気や奉仕活動の魅力を伝え、入会に繋げ

ております。

　この会の活動を通じ感じたことは、ロータリーはもっとオープンな組織であることが必要で、

地域社会にロータリーの活動を知っていただくことがとても大切だと思いました。

　現在、コロナ禍で活動は自粛状態でありますが、今後も親睦、奉仕、広報を通じ、クラブの魅

力を積極的に発信することで、退会を防止し、会員増強にも繋げていける仕組みづくりをしてい

きたいと思います。
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米山記念奨学生、大泉町を訪問

米山記念奨学生カウンセラー　
槻岡行支（大泉RC）

　大泉RCでは、本年度スリランカから留学しているイシャーラ・マドゥバーシニさんを世話ク

ラブとして預かっています。私は初めての経験ですがその奨学生のカウンセラーを担当させて戴

いております。当初カウンセラーの役割はと、不安になりましたが周囲のご協力もありなんとか

役割を果たせているかなと思う今日この頃です。11月26日（金）、イシャーラさんはスリラン

カの民族衣装サリー姿で飯田会長と大泉町の村山町長を表敬訪問させていただきました。村山町

長と暫く留学先に日本を選んだこと、日本で叶えたい夢など、和やかで楽しい対談となりました。

町長が町長室に案内し町長席に腰を掛ける様促し、議場では議長席にも腰を掛けさせて戴くなど

驚きの場面が多々見られた異例の町長訪問となりました。村山町長は、最後に「日本での夢を叶

えられる様、応援したい」と話され、町内で開かれる多文化共生のイベントなどには是非参加し

てくださいとも話されました。

　また、町の担当者の皆さんが文化むら、体育館、いずみの杜など町の主だった施設を案内して

下さいました。来日して７年、現在大学４年生ですので2022年３月に大学を卒業します。日本

で体験・体感した生活する上で便利な製品群を途上国に紹介することが出来る事業をやりたいと

日本での就職を考えています。私はカウンセラーとして、この夢を叶えてやりたいと只今奔走中

です。この村山町長表敬訪問は、上毛新聞や町の広報誌にも掲載されましたのでお気づきとなっ

た会員も居られることかと思います。

体育館で

町長応接室で懇談

町長席に座わる
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クラブ活性化ワークショップ総括
日　時／2021年11月20日（土）13：30～16：30
開催方法／Zoom開催
出席対象者／クラブ会長・クラブ会長エレクト

―　会員組織強化　　会員組織強化委員会委員長　森田高史
開催方法 Aグループ（クラブ会長）・Bグループ（クラブ会長エレクト）

 50分セッション制　　Zoom形式

ファシリテーター Aグループ　　会員組織強化委員会委員長　　森田高史

 Bグループ　　会員組織強化委員会副委員長　中野正美

研修テーマ 「いかに会員組織強化を実現するか」

【次　第】

Ⅰ．次第・方法の説明 （３分）

Ⅱ．選抜メンバー８人による意見・情報交換 （25分）

１） 新会員入会目標に対する本日現在の実績をどう思いますか。

 これまで具体的にどういうことを実践してきましたか。

２） これからどういうことを実践しようと思いますか。

〔会員増強策〕 　〔退会防止策〕

①　会員組織強化委員会の定期開催 ①　メンターの設定

②　入会候補者名簿の作成（目標の10倍） ②　オリエンテーションの実施

③　職業分類表の活用 ③　歓迎会の開催

④　勧誘ツールの作成 ④　メークアップツアーの開催

⑤　PDCAサイクルの実践 ⑤　正会員類型多様化のための細則改定

⑥　女性会員増強のための具体策の実践 ⑥　研修リーダーを中心とするセミナーの開催

⑦　40才以下会員増強のための具体策の実践 ⑦　My Rotaryの登録推進

⑧　ローターアクターとの協力による勧誘 ⑧　楽しい例会の開催

３） アンケートの結果を見て感じたことは何ですか。

Ⅲ．参加メンバー全員による意見・情報交換 （20分）

【総　括】

　地区では従来、年度始めに「会員増強セミナー」並びに「ロータリー財団セミナー」を、ま

た「公共イメージ」や「奉仕活動」をテーマに各種セミナーを開催してまいりましたが、足立

年度では、上記各テーマを統合したワークショップの開催が推奨され、当地区でも前記内容に

て開催されました。

　本来であれば各クラブの担当委員長やガバナー補佐の皆様にもご参加頂くワークショップで

はありましたが、コロナ禍、Zoom開催ということもあり、参加対象者が絞られましたが、足

立ガバナーのお取り計らいでYouTubeでの同時視聴（Aグループ）が実現できました。

　会員組織強化部内では、前半は選抜された８名のクラブ会長（クラブ会長エレクト）とRLI
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方式にて進行を行ない後半は45クラブの全参加者を対象として協議を行ないました。

　前半では選抜された８クラブの目標に対する実績（地区全体としては45クラブの入会目標

133人に対して41名、30％の達成率）と今後の計画を発表して頂き、特に会長にはまだ７ヶ

月あるとの認識で意欲を高めて頂いたものと思います。

　また、会長エレクトの皆様には、これから事業計画を立てる段階ですが、会員増強について

は、過去の実績から１年度内の退会者数が想定できることから、現状維持のためには、新会員

何名の入会が必要かを認識して頂きますとともに、会長年度が始まる本年の６月までの準備が

如何に大切かをご理解頂けたものと感じております。

　理想を申し上げるならば、会長エレクトの皆様には、本年６月までの間に、候補者名簿の作成

を完了し、同時に具体的行動も起して、年度開始前に目標達成の目処を立てて頂きたいと思います。　

　そうすれば７月～９月少なくとも上半期には目標を達成できるものと思われます。

　毎年度、ガバナー賞を受賞するクラブはそうした傾向のクラブが多いものと思いますし、本

年度では渋川ロータリークラブがその筆頭ではないでしょうか。

　ワークショップの開催につきましては山田年度から開催が推奨されてまいりましたが、コロ

ナ禍の為実施が叶わず、今回、当地区として初めての実施となりましたが、Zoom開催という

こともあり、３つのセッション（会員組織強化、ロータリー財団、公共イメージ・奉仕プロジェ

クト）のシナジーの効果には課題があるようにも感じております。

　いずれにいたしましても、会員組織強化については、クラブリーダーである会長・会長エレ

クトの意欲や使命感にその結果が収斂していくものと考えております。

　ワークショップにご参加、ご協力頂きました会員の皆様に心から感謝申し上げまして、会員

組織強化部門の総括とさせていただきます。

―　ロータリー財団　　ロータリー財団委員会委員長　今井幸吉
【総　括】

　ワークショップに先駆けての事前アンケートで財団委員会は寄付の集め方、米山特別寄付と

の違い、資金モデルの変更について、補助金事業等についてお伺いいたしました。

　当日はコロナウイルス感染拡大防止のためZoomとYouTubeを使用して行われました。限

られた時間の中、財団については寄付の集め方の工夫と財団委員会の補助金事業のかかわり方

について協議いたしました。

　まず、財団の寄付集めについては各クラブそれぞれで、会費から拠出しているクラブ、あく

までも任意でお願いしているクラブ、その両方を行っているクラブそれぞれでした。中では「財

団くじ」など工夫をして集めているクラブもありました。寄付の集め方にも各クラブ特徴があ

り他クラブの事が知る事が出来てよかったと思います。

　次に、クラブ財団委員会と補助金事業との関わり方については、多くのクラブが財団委員会

は寄付を集めるけど補助金事業については余り関わらないクラブが多かったように思います。

　地区の財団委員会は寄付を集める事から使う事まで関わっていますが、クラブと地区の違い

を実感できました。今後の地区財団活動に生かして行きたいと思います。慣れないWEBでの

開催なので、ご迷惑をお掛けした所も在りましたが、とても有意義な体験をさせて頂きました。
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―　公共イメージ・奉仕プロジェクト　　公共イメージ委員会委員長　竹中　隆
【総　括】

　今回のクラブ活性化ワークショップの目的は、会員組織強化、ロータリー財団、公共イメー

ジ、奉仕プロジェクトが、クラブ内で縦割りではなく、相互に関連することによりクラブの活

性化につなげる視点を持ってもらうということだったと思います。

　これら四つの活動が、サイクルとなることによって、元気で魅力的なクラブが造られ、クラ

ブの継続、発展が図られると、足立ガバナーは冒頭に説かれました。

　参加されたメンバーのお話を伺って感じたことは、このサイクルの重要性を理解し、かつ四

つの活動を十分把握したリーダーの存在がクラブに不可欠であり、そのリーダーを中心として

相互に関連した活動を行い、その成果や進捗状況を確認しながら事業を推進する必要性でした。

　会長、幹事がその役割を担うことはもちろんですが、ロータリークラブの組織は単年度で更

新されますので、クラブ戦略委員会等で継続した視点で立案、チェックをすることも重要かも

しれません。

　担当の公共イメージ向上については、年度当初以来メディアを通じた発信以外に、クラブに

近い一緒に事業を実施する身近な方への発信を呼び掛けてきましたが、なかなか理解が進んで

いないと感じました。情報提供のための資料のフォームの提供など引き続き働きかけていきた

いと考えています。

　職業奉仕・国際奉仕・地域社会奉仕委員会委員長　石渡啓介

【総　括】

　11月20日に開催されましたクラブ活性化ワークショップの［公共イメージ・奉仕プロジェ

クト］ブロックにおいて、公共イメージ委員会竹中委員長とともに、ファシリテーターを務め

させていただきました。

　本ブロックでは、「価値ある奉仕活動で地域社会により大きなインパクトをもたらすためには

どうしたらよいか」とのテーマで意見交換を行いました。

　Aグループ（クラブ会長）、Bグループ（クラブ会長エレクト・他）いずれも、まずは選抜

メンバー８名から、自クラブで一番楽しい奉仕活動、多数の会員が積極的に参加している奉仕

活動を紹介してもらい、その理由や盛り上げるための工夫についてお話しいただきました。そ

の後、参加メンバー全員による意見交換を行いました。

　意見交換では、選抜メンバーだけでなく多数の参加者から様々な意見をいただきました。長

期間継続しているプロジェクトが会員のモチベーションアップに繋がっていることや、活動内

容をフィードバックすることでさらなる活動の発展に繋がっていることなど、貴重なお話しを

聞くことができました。

　奉仕活動は、ただ楽しければ良い、多数の会員が参加すれば良いというものではないとは思

いますが、本ワークショップでの議論がクラブの活性化に結びつくヒントとなれば幸いです。

　最後になりますが、ファリシテーターを務めるのは初めてで拙い進行でご迷惑をお掛けしま

したが、何とか無事にワークショップを終えることができ、ほっとしております。ありがとう

ございました。
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クラブ活性化ワークショップ・アンケート結果
（対象：第2840地区クラブ　回答数：36人）
【冒頭セッション】

■本ワークシップの目的は伝わりましたか。

1.はい 33 （92％）

2.どちらともいえない ３ （８％）

3.いいえ 0 （0％）

■�クラブ・リーダーシップ・プラン（CLP）や行動計画に基づく４つの戦略的優先事項がクラ

ブを元気にするヒントなることをご理解頂けましたか。

1.はい 25 （69％）

2.どちらともいえない 10 （28％）

3.いいえ １ （３％）

【会員組織強化セッション】

■この後、具体的に実践することが決まりましたか。

1.はい 13 （36％）

2.どちらともいえない 21 （58％）

3.いいえ ２ （６％）

■入会目標達成について自信が持てましたか。

1.はい 11 （31％）

2.どちらともいえない 24 （67％）

3.いいえ １ （３％）

上記で「いいえ」と答えた方はその理由をお書き下さい。

・ 会員の年齢が71歳と高い為、若い会員の候補とのつながりが少ないのと、エリアが高

崎市・藤岡市・玉村町と離れているので。

【ロータリー財団セッション】

■R財団委員会の活動について理解して頂けましたか。

1.はい 30 （83％）

2.どちらともいえない ６ （17％）

3.いいえ 0 （0％）

■R財団委員会が自クラブの地区補助金事業に携わる必要性を理解して頂けましたか。

1.はい 30 （83％）

2.どちらともいえない ５ （14％）

3.いいえ １ （３％）
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■補助金事業をクラブの活性化に繋げるためのヒントになりましたか。

1.はい 28 （78％）

2.どちらともいえない ８ （22％）

3.いいえ 0 （0％）

【公共イメージ・奉仕プロジェクトセッション】

■奉仕活動への参加率向上、活性化、公共イメージアップの方法について参考になりましたか。

1.はい 27 （75％）

2.どちらともいえない ９ （25％）

3.いいえ 0 （0％）

■具体的にに実行してみようと思った方策はありましたか。あれば具体的に教えてください。

・ 各クラブ様の取り組みについて、以前に伺った内容も多かったので今回は特段参考にな

る点はございませんでした。

・ 各クラブの奉仕プロジェクトの事例をお聞きして、自クラブでももっと工夫して会員の

やりがいに繋げられる奉仕テーマがあると思いました。具体的には理事役員や次年度会

長とも相談したいと思います。

・ 小クラブの為見栄えのある事業が出来ませんが、地道に計画を立て実行していきたい。

・ 教育委員会に毎年顔を出して事業を説明して、さらに事業報告の冊子まで作り学校に配

布するというクラブがありましたが、すごいとも思いましたが参考にしたいです。

・ バスケットボール大会

・ 夏場の外部活動でのTシャツや帽子を夏場対策として考えたい。

・ 財団の委員としては２年以上で継続連続性をもたらす事や財団委員の集金集めだけでな

く、立案や行動をもたらす事

・ 他のクラブでR財団委員会を経験後、奉仕プロジェクト委員会で地区補助金事業を実践

するという事例が参考になった。今後２年、３年委員会を検討したい。

・ ラジオ、新聞を使った公共イメージUP

【その他】

　本ワークショップについてお気づきの点等あれば、お知らせ下さい。

・ ワークショップ形式は大変有意義で、集中的にロータリーについて学べる機会となりま

した。クラブ活性化のヒントとなる話もありましたので、今後のクラブへのフィードバッ

クとさせて頂きます。

・ 地区委員長の皆様大変お世話になり、有難うございました。次年度は対面方式で実施で

きるようご期待申し上げます。

・ YouTubeでも再度観ましたが、大変参考になりました。

・ 内容的には地区研修協議会（Zoom開催）とあまり遜色が無かったように感じました。

いずれにしても地区としての初の試みで、またコロナ対策のためZoom開催でしたが特

にアクシデントもなく無事終了されて良かったと思います。お世話になりました。
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・ 当日、仕事と平行しての参加でしたので、所々ワークショップに参加できず申し訳ござ

いませんでした。

・ 今回のワークショップは、地区の他のクラブさんの事例や取り組みを各会長さんから直

接お聞きすることが出来てとても有意義な会議でした。次年度もぜひ開催頂きたいと思

います。ただし、Zoomでの開催ですと、他のセッションを聞いている時間が長く感じ

られてしまうため工夫も必要と感じました。

・ RLIセミナーと変わらないと思った。

・ 大変参考になりました、有難うございました。

・ コロナの収束状況にもよりますが、なるべく対面でやれば嬉しいです。

・ リモートでも充分に伝わると思いました。

・ 通信環境が悪い場所なのでオンラインの参加は難しいです。

・ 初めてのZoomに参加出来て良かったです。最初は心配致しましたが、今後は利用出来

ます。お疲れ様でした。

・ 大勢の仲間の貴重な意見や、悩む考えてる方向性の解決策として、同じ共鳴するものが

あったり、他クラブの貴重な考えを学べる場

・ 今後も集合形態ではなく、Zoomでの開催を希望

・ 前回のZoomによるセミナーより細やかなことが改善されてスムーズに会議が進行され

たと思います。でもやはり、同じ会場で表情を直接見合いながら話し合う方がより効果

的だと思っております。ロスタイムがなくて空き時間も画面にロゴが映されたり、チャー

ト等が入りプロ並みの構成でした。関係者の皆様大変ご苦労さまでした。次回も更に期

待致します。

・ 簡素的でよかったと思います。休憩時間がもう少し欲しいです。

・ リモートで充分伝わることが理解できました。新しいスタイルを必要に応じて使うこと

もいいと思います。新しいスタイルを必要に応じて使うこともいいと思います。有難う

ございました。

・ Zoomが出来て良かったです。心配いたしましたが今後は使えます。お疲れ様でした。
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中野年度
第１回　ガバナー補佐会議
日時／2021年11月27日（土）17：00～20：00
会場／ロイヤルチェスター太田
出席者／�中野正美ガバナーエレクト・竹内正幸地区研修リーダー・中野年度ガバナー補佐・

中野年度ガバナースタッフ
報告者／中野年度　地区副幹事　板橋一博（太田RC）

　国際ロータリー第2840地区2022-2023中野ガバナー年度の「第１回ガバナー補佐会議」が

開催されました。中野ガバナーエレクトから、2022-2023年度地区運営についてスライドを使

い説明がありました。地区スローガン「みんなのロータリー、みんなでロータリー、さあ！奉仕

に出かけよう」が発表されました。続いて５つの中核的価値観（親睦・高潔性・多様性・奉仕・

リーダーシップ）について説明がされ、これらを基に活動する旨の話がありました。その後、地

区組織・行事予定について栁田代表幹事予定者から、地区予算については長島地区会計長予定者

からそれぞれ説明がありました。

　その後、地区研修リーダーの竹内正幸パストガバナーから「ガバナーエレクトの役割について」

の講演をいただきました。最後に質疑応答が行われ、中野年度の最初の会議が無事終了いたしました。

【次第】　　司会：地区副幹事　板橋　一博

ガバナーエレクト挨拶 ガバナーエレクト 中野　正美

地区研修リーダー挨拶 地区研修リーダー 竹内　正幸

自己紹介・スタッフ紹介

2021-2022年度地区運営について ガバナーエレクト 中野　正美

地区組織・行事予定について 代表地区幹事 栁田　秀男

地区予算について  地区会計長 長島　章博

休憩

ガバナー補佐の役割について 地区研修リーダー 竹内　正幸

質疑・応答
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中野年度
第１回　ガバナー補佐・委員長予定者合同会議
日　時／2021年12月18日（土）13：00～16：30
会　場／ロイヤルチェスター太田
出席者／�中野正美ガバナーエレクト・中野年度ガバナー補佐・地区委員会委員長（パスト

ガバナー含む）ほか地区役員・ガバナースタッフ
報告者／中野年度　地区副幹事　石川好男（太田RC）

　国際ロータリー第2840地区2022-2023中野正美ガバナー年度の「第１回ガバナー補佐・委

員長予定者合同会議」が開催されました。中野正美ガバナーエレクト、竹内正幸地区研修リーダー

のご挨拶の後、次年度ガバナー補佐、次年度委員長予定者の他、出席者の自己紹介が行われまし

た。その後、中野正美ガバナーエレクトによる2022-2023年度地区目標、運営方針、地区セミ

ナー、IMについての指針等がパワーポイントを使って説明がありました。続いて桺田秀男地区

幹事より組織体制、行事予定、地区副幹事の分担説明、長島章博地区会計長による予算案の説明、

板橋一博地区副幹事による出欠システムの説明がありました。休憩をはさみ竹内正幸地区研修

リーダーよりガバナー補佐、委員長の役割についての説明がありました。質疑応答の後、足立進

ガバナーより講評をいただき会議を終了いたしました。
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第４回　ICT推進委員会
日　時／2021年12月20日（月）18：00～19：30
会　場／オンライン開催
出席者／�足立進ガバナー・山田邦子直前ガバナー（アドバイザー）・小見山健次委員長・

石井國雄委員・星野尚香委員・中嶋創史委員・関井宏一委員・伊藤好則委員・
藤原崇史地区副幹事

報告者／地区副幹事　藤原崇史（前橋東RC）

　委員会方針として、①My Rotary登録率50％達成、②オンライン会議の普及支援、③ネット

環境を活用する先進クラブの紹介、を３大テーマとしていますが、今期は「My Rotary登録率向

上支援」を重点施策とし、各分区をご担当のガバナー補佐と委員が連携する中で、具体的な支援

活動の実施・実現に向けて準備を進めて参ります。

【議事録】　　司会：ICT推進委員会委員長　小見山　健次

　主題「My Rotary登録支援について」

　各分区内の登録に関する状況報告・問題点・意義などの意見交換が行われました。

　下記、主な意見（順不同）を一部ご紹介いたします。

Ⅰ．登録支援に関する問題点と支援対策

・PCやスマホ不所持の方は後回しにして、登録する意思のある方から実施をする

・ 「ゲスト登録者、別人登録者」となっている会員を洗い出し、RI本部に情報を削除しても

らう

・ICT推進委員による登録支援に関する「卓話」の時間を設ける

・「登録マニュアル」については、資料の存在に気付いてもらうことに価値がある

Ⅱ．「事務局」を巻き込んでの登録支援

・ 分区AGと各クラブの事務局員に集まってもらい、登録推進依頼を周知する

・ 「キーパーソン」がいることは理想だが、事務局員に動いてもらうことが最も重要

・ 各クラブの事務局で会員名簿を整理して「実登録済み会員」の実態を明確にする必要があ

る

Ⅲ．My Rotary登録の意義

・ 私たちは、RIという世界的なネット

ワークで結ばれた組織の構成員である

・ RIのすべての情報源であるMy Rotary

を確認し、知ることは会員として必須

である

・ My Rotaryの「ショーケース」は私た

ちにとって身近な情報源であり情報発

信の場でもある
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第１回　会員組織強化委員会
日　時／2021年12月21日（火）14：30～16：15
会　場／前橋商工会議所
出席者／�足立進G・森田高史委員長（PG）・中野正美副委員長（GE）・黒岩千春第１分区ガバナー補佐・

坪井良行第２分区Aガバナー補佐・栗原成次第２分区Bガバナー補佐・
� 川口修平第３分区ガバナー補佐・小暮高史第４分区Bガバナー補佐・
� 堤康喜智第５分区ガバナー補佐・石原保幸代表地区幹事・浦野幸子女性ネットワーク委員長・
� 西嶋弘美地区副幹事・川嶋潤地区副幹事
報告者／地区副幹事　川嶋　潤（前橋東RC）

　森田委員長はじめ各委員（中野ガバナーエレクト・各分区ガバナー補佐）、オブザーバーとし

て足立ガバナーが一堂に会し、第１回会員組織強化委員会を開催いたしました。下記の通り、３

つの報告事項、３つの事項につき協議が行われ、今後の地区・分区運営について活発な議論が交

わされました。

【次　第】　司会：副委員長　　中野　正美

Ⅰ．開会

Ⅱ．挨拶 ガバナー　　足立　進

 委員長　　　森田　高史

Ⅲ．報告

１）会員組織強化推進実績報告（８分区） ガバナー補佐８名

２）ワークショップ開催報告 委員長　　　森田　高史

３）女性ネットワーク委員会活動報告 女性ネットワーク委員会委員長　　浦野　幸子

Ⅳ．協議事項

１）  20名未満のクラブの現状とガバナー補佐による今後のアプローチ

２）今後の具体的活動について

３）次世代リーダーセミナーについて

・１月30日（日）　：第２分区A／第２分区B／第４分区A／第４分区B

・２月12日（土）　：第１分区／第５分区

・３月 ６ 日（日）　：第３分区／第６分区

Ⅴ．講評 ガバナー　　足立　進

Ⅵ．閉会
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中野正美ガバナーエレクト激励会
日　時／2022年１月10日（月）18：00～
会　場／ロイヤルチェスター前橋

　ガバナー諮問委員会終了後、中野正美ガバナーエレクト激励会が行われました。

　本来であれば、中野年度の地区副幹事も参加しての激励会の予定でしたが、コロナウイルス感

染症が急増しているため規模を縮小し、ガバナー諮問委員会の出席者のみで開催いたしました。

第３回　ガバナー諮問委員会
日　時／2022年１月10日（月）16：30～17：40
会　場／ロイヤルチェスター前橋
出席者／森田均PG・山崎學PG・曽我隆一PG・福田一良PG・安藤震太郎PG・疋田博之PG・

本田博己PG・竹内正幸PG・生方彰PG・田中久夫PG・宮内敦夫PG・森田高史PG・
山田邦子直前G・足立進G・中野正美GE・保坂充勇GN・石原保幸代表地区幹事・
栁田秀男地区幹事・西巻忠彦地区会計長・長嶋章博地区財務委員

報告者／地区副幹事　川嶋　潤（前橋東RC）

【次　第】

Ⅰ．ガバナー挨拶 ガバナー　　足立　進

Ⅱ．報告事項

１）地区会員数報告〈過去21年度会員数月別推移〉

２）ガバナー公式訪問経過報告

３）上半期地区主要行事報告と下半期主要行事予定の件

４）地区会計上期収支報告

５）  2024-2025年度地区ガバナー候補者推薦の件　

６）佐賀・長崎豪雨災害支援金について

７）チャリティーコンサートについて

Ⅲ．諮問事項

１）地区大会委員会報告について

２）地区大会決議（案）について

３）群馬大学小児用人口心臓の研究費について

４）次年度（中野年度）運営方針について

５）その他
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第４回　国際大会推進委員会
日　時／2022年１月13日（木）14：30
会　場／ロイヤルチェスター前橋
出席者／石原保幸地区幹事・木村清高委員長・藤川孝担当副幹事・JTB新井宏様
報告者／地区副幹事　藤川　孝（前橋東RC）

　１月13日（木）ロイヤルチェスター前橋におきまして、下記次第に則り「第４回　国際大会

推進委員会」が開催されました。

【次　第】　司会：担当地区副幹事　藤川　孝

Ⅰ．開会挨拶 国際大会推進委員会委員長　木村　清高

Ⅱ．出席者報告

Ⅲ．来賓御紹介 （株）JTB群馬支店　新井　宏　様

１）　委員会活動の現状認識

２）　委員会事業計画

３）　目標

４）　タイムスケジュール

11月：各クラブへの参加要請、申込書類の送付

12月：参加予定者の集計、再依頼

５）　計画と参加実績

６）　国際ロータリー第2840地区2022ヒューストン大会

案内説明 （株）JTB群馬支店　新井　宏　様

７）　討議

８）　閉会挨拶 地区幹事　石原　保幸
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米山記念奨学生選考会
日　時／2022年１月16日（日）10：00～15：00
会　場／前橋問屋センター会館
出席者／足立進ガバナー・中野正美ガバナーエレクト・保坂充勇ガバナーノミニー・
　　　　石原保幸代表地区幹事・栁田秀男地区幹事・板橋一博米山記念奨学委員長・委員・
　　　　地区副幹事
報告者／米山記念奨学委員　小林政貴（渋川みどりRC）

　９：30委員集合後、10：00より選考会に先立ち足立進ガバナーより「米山記念奨学事業の

構想立案から70年、戦後の事業として着実に成果を上げてきました。コロナ禍で有りますが、

素晴らしい選考をお願いします。」とのご挨拶後、板橋一博米山記念奨学委員長より選考に際し

ての留意事項説明が有りました。

　選考委員（１班４名・４班）、受付担当、集計担当等に分かれ新型コロナウイルスに十分配慮

し33名の留学生の面接を行いました。

　日本への留学目的、コミュニケーション能力、将来日本と母国との懸け橋になるという熱意等、

書類では見えない事柄が伝わって来ました。

　全応募者の面接終了後19名への選考は大変でしたが、狭き門を突破された留学生の皆さんが、

将来、日本と母国さらに世界への懸け橋となって活躍されることを心より期待します。

【次　第】

Ⅰ．挨　拶 ガバナー   足立　進

Ⅱ．留意事項説明 米山記念奨学委員長 板橋　一博

Ⅲ．面　接

　　８名ずつ３組・９名１組　33名実施（留学生１人：15～20分）

Ⅳ．選考会

Ⅴ．講　評 米山記念奨学会理事 竹内　正幸
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第２回　職業奉仕・国際奉仕・地域社会奉仕委員会
日　時／2022年１月18日（火）15：00～16：00
会　場／ガバナー事務所
出席者／�足立進ガバナー・石原保幸代表地区幹事・石渡啓介委員長・佐藤信一副委員長・

三輪田聡委員・淡島信二委員・春山和久委員・近藤日出夫副幹事・川嶋潤副幹事
報告者／地区副幹事　川嶋　潤（前橋東RC）

　第２回　職業奉仕・国際奉仕・地域社会奉仕委員会を開催致しました。

　議題の中心は２月23日（水・祝）に開催のポリオ根絶チャリティーコンサートについて。

　当日の準備・スタッフの動き等について協議致しました。

　また、クラブ活性化ワークショップでは、石渡委員長が初のファシリテーターを務め、活発な

意見交換の場となったことが報告されました。

【次　第】

Ⅰ．開　会 委員長　　石渡　啓介

Ⅱ．挨　拶 ガバナー　足立　進

Ⅲ．議　事 進行：石渡　啓介委員長

１） ポリオ根絶チャリティーコンサートについて

　　当日の募金活動への協力（ポリオプラス委員会）

　　　・於　昌賢学園まえばし大ホール　午前９時集合

　　　・入場料、募金については全額ポリオプラスへ寄付

　　　・スタッフジャンパーを着用

　　　・エンドポリオののぼり準備

　　　・一般、ロータリアンの区別なく募金依頼（募金者へは缶バッジ）

２） クラブ活性化ワークショップについて

　 　石渡委員長より、「クラブで一番楽しい奉仕は」というテーマで活発な意見交換を行った

旨の報告がありました。

Ⅳ .閉　会 委員長　石渡　啓介
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日　時／2021年12月13日（月）
会　場／桐生倶楽部
報告者／桐生ロータリークラブ　会長　本田雄一郎

ガバナー公式訪問報告
「桐生ロータリークラブ」

　12月13日ガバナー公式訪問が行われ、足立進ガバナー、石原保幸地区幹事、小山京子地区副

幹事、藤原崇史地区副幹事、当地区より坪井良行ガバナー補佐が例会場の桐生倶楽部にお越しに

なり、当クラブ疋田パストガバナー、松島地区研修委員、大友米山奨学委員はじめ多くのメンバー

にてお迎えしました。例会前、クラブ役員と新入会員２名が出席し、ガバナーとの懇談会に臨み

ました。

　当クラブより

　※ 今期の増強は、現在３名（女子１名）で女性会員の増強にも力を入れていること

　※ 奉仕活動の一環である善行青少年表彰事業は、38年間の継続事業であり約1000名の表彰

を行っている。

　今年は、この事業の意義を再確認する為に過去に表彰された２名の先輩によるスピーチを行い

それぞれが夢や目標に向かって頑張っている姿を見せる事が出来たとの報告等を行い

　ガバナーより

　・女性会員が11名で毎年増えていることは素晴らしい

　・奉仕プロジェクトが活性化しているクラブは、うまくいっているとの評価を頂きました。

　ガバナー講話では、RI会長のテーマの説明と共に当クラブの故前原勝樹パストガバナー著書

である「ロータリー入門」から言葉を引用しロータリーの精神や奉仕の意義についてわかりやす

く説明頂きました。ガバナー紹介では、足立ガバナーのプロフィールを２～３紹介

　「夕暮れ時に空を見上げる」「ＵＦＯを見たことがある」などについて答えて頂き、ガバナーの

人柄を知ることができ、こちらも大いに盛

り上がりました。

　以上、今回の公式訪問にて会員が元気で

魅力あるクラブになるサポートをしていき

たいというガバナーの意思を感じることが

できました。年末のお忙しい中、当クラブ

に来桐いただきましてありがとうございました。心より感謝申し上げます。
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日　時／2021年12月14日（火）
会　場／プラザ・アリア
報告者／伊勢崎南ロータリークラブ　会長　目木和良

ガバナー公式訪問報告
「伊勢崎南ロータリークラブ」

　12月14日（火）午前11時、足立進ガバナー、

栗原成次ガバナー補佐、川嶋潤地区副幹事をお迎え

し、ガバナー公式訪問例会がプラザ・アリアで開催

されました。

　定刻に到着され、足立ガバナー、栗原ガバナー補

佐、川嶋地区副幹事、会長、幹事の５名で記念撮影

をした後、役員懇談会の会場に移動致しました。

　クラブ役員・新会員との懇談会では、①会長、ク

ラブの現況を報告について、②会員増強について、

③各種寄付状況について、④マイロータリーの登録

について・３年未満の会員の感想、⑤インターアク

トの活動状況について、各委員長が報告しコメント

を頂きました。役員との懇談会は75分間の予定で

したが、質疑応答を交わしているうちに時間が足ら

なくなるほど有意義な懇談会でした。

　RIや地区方針等をわかり易くご説明して頂き、

大変参考になりました。これからのクラブ運営の指

針にしていきたいと思います。

　例会でのガバナースピーチでは、「超我の奉仕」についてご説明頂き、ロータリーの基本理念に

ついて学ぶことが出来ました。

　会食ができリアルで話ができるガバナー公式訪問になった事に心より感謝申し上げます。本日

は当伊勢崎南ロータリークラブへお越しいただき誠にありがとうございました。



GOVERNOR’S MONTHLY LETTER

24

　コロナ禍の中ですが私たちのクラブでは当初から足

立　進ガバナーをお招きして公式訪問を実施したいと

計画し、感染対策をとり準備を致しました。

　11月半ばころから一気に感染者が少なくなり、少し

安堵感を感じる中でガバナー公式訪問を迎えることと

なりました。

　12月15日、足立進ガバナー、小暮高史ガバナー補佐、

戸塚和昭地区副幹事をお迎えして、新型コロナウイル

ス感染症の課題から“新しい生活様式”を実践するか

たちで短時間の中にも充実した公式訪問を実現するこ

とが出来ました。

　昼食前に、会長、副会長、会長エレクト、クラブ研

修リーダー、幹事の５名が参加してクラブの実情など

きめ細かな話し合いが出来ました。

　いつもの例会時間から、クラブSAAの進行により、足立ガバナー、小暮ガバナー補佐、戸塚

地区副幹事を例会場へお迎えして、飯田会長の点鐘を行い、RC歌は声を出さずに心の中でうたい、

会長から来訪者３名のご紹介後、出席会員と昼食、飯田会長から会長報告後、足立ガバナーはプ

ロジェクターを活用して足立年度の地区運営について細かにご指導いただき、小暮ガバナー補佐、

戸塚地区副幹事からスピーチを戴きました。

　例会終了の点鐘後、参加者全員で記念写真を撮り、足立ガバナー公式訪問を終えることが出来

ましたが２日後の17日群馬県はコロナ感染者52名と全国１位のニュースに驚きました。ロータ

リアンの皆さん感染対策を徹底して下さい。

日　時／2021年12月15日（水）
会　場／仙石第一ビル２階
報告者／大泉ロータリークラブ　会長　飯田知義

ガバナー公式訪問報告
「大泉ロータリークラブ」
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日　時／2021年12月22日（水）
会　場／つかさ本店
報告者／館林東ロータリークラブ　会長　三田博行

ガバナー公式訪問報告
「館林東ロータリークラブ」

　令和３年12月22日（水）、足立ガバナー、小暮ガバナー補佐、戸塚地区副幹事をお迎えして

館林東ロータリークラブのガバナー公式訪問が行われました。例会前の懇談会には当クラブの会

員全員が出席しました。（出席免除者を除く）

　懇談会では時間のほとんどを使い、当クラブの問題点である会員の減少や新会員の入会が進ま

ないことなどについて話し合われました。会員からは様々な活発な意見が出され、出席した全会

員が同じ危機感を持っていることを感じました。また、足立ガバナーからも適切なアドバイスを

いただき、大変参考になりました。

　懇談会と例会の合間に休憩と写真撮影を行い、例会では足立ガバナーからRIそして地区の方

針をわかりやすく説明していただき、とても勉強になりました。プロジェクターが上手く映らな

い！というハプニングもありましたが、戸塚地区副幹事や当クラブの若手会員のおかげで何とか

乗り越えることが出来ました。

　館林東ロータリークラブは当クラブが抱える最大の問題点である10人台になってしまった会

員数を出来るだけ早く増やすために、何らかの対策を考え、実行していきたいと思います。
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ロータリーコーディネーターニュース

2022年2月号
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーターRegion 1 & 2 & 3

2022年も年始からCOVID-19との闘いが続く

昨年の2月号コーディネーターニュースに「新型コロナウィルス感染拡大が第３波！緊急事態宣言」と題して書かせていた
だきましたが、1年経ってまたもや、日本では第６波がオミクロン株によってもたらされ、年末から20歳・30歳台を中心に急激
に感染者が増え始め各地で「まん延防止等重点措置」を検討しております。

これから３～４週間後に高齢者にも感染者が広がり医療ひっ迫状況に追い込まれていくのではと危惧されます。メルクの飲
み薬が出て、2月にはファイザーの飲み薬が適用されると治療に明るい兆しがありますが、高齢者の方々に3回目のワクチン
接種が終わるのには数か月、4月乃至5月までかかるでしょうから油断せず、感染予防対策を万全にいたしましょう。

2022年７月からローターアクトクラブ会員が人頭分担金を納入することになっております。人頭分担金の件、地区の委員会
にローターアクターの参加、またロータリー財団への寄付、補助金の使用など、多くの事をロータリアンとローターアクターと
が交流できる機会を今まで以上に増やし話し合って上記の内容の方向付けが急がれます。もうしっかり方向付けが済んで
いる地区・クラブも多いのでしょうが、国際ロータリーの会員はロータリークラブとローターアクトクラブであるという事に変わっ
たことをロータリアンとローターアクターがしっかり捉えてそれぞれの立場でロータリー活動していく事が大切でしょう。

もう一点の話題として （以下My ROTARYより）

ロータリーは、すべての人と尊厳と尊重をもって接し、あらゆる人の声に耳が傾けられるようにし、親睦、奉仕、リーダーシッ
プの公平な機会を設けることに力を注いでいます。ロータリーの会員は、ロータリーが多様で、公平で、インクルーシブな組
織となることを望み、またそうあるべきであると考えています。ロータリーは、開放的なコミュニケーションを育み、学びあい、
支えあうことのできる環境を作りだすことに全力を傾けています。国によってロータリーでの体験は異なるかもしれませんが、
不平等や偏見を生み出す力関係、歴史、構造は世界中に存在します。多様性、公平さ、インクルージョンは、世界的に重要
な問題です。

国際ロータリー理事会とロータリー財団管理委員会は、多様性、公平さ、インクルージョンの原則を採用し、ロータリーはあら
ゆる言動においてこれらの原則に従うための行動を起こしています。多様で、公平で、インクルーシブな組織となることで、
ロータリーでの会員の体験がより充実したものとなり、より有意義で効果的な奉仕プロジェクトの実施が可能となり、ロータリー
に参加したいと望む人たちにとって魅力のある開放的・歓迎的な環境を築くことにつながります。

My ROTARYにあるこのDEI（多様性、公平さ、インクルージョン）を各クラブの中で会員同士がどのような言動が適切かを話し
合いそして行動に移していきましょう。

第２地域 ロータリーコーディネーター補佐 松坂 順一（東京葛飾東RC）

オミクロン株が日本中にまん延している中、ロータリー活動にも支障が出ていますが、ロータリアンの皆様には大変な日々
が続いておられることとお察しいたします。我が2760地区でも公共イメージ向上に最適手段であるＷＦＦ（ワールドフード＋
ふれ愛フェスタ）を4月に予定しておりますが、開催できるか心配しております。

そんな中で、2760地区では一般の皆様にもロータリー活動を知っていただく手段として「国際ロータリー第2760地区の活
動」と題して小冊子を発行いたしました。この冊子は地区84クラブの活動や地区委員会の活動を一般の方に紹介するため
に公共イメージ向上委員会が主となり発行し、各方面にも配りました。この活動はどこの地区でも行っている活動ではあるか
と思いますが、公共イメージ向上委員会が中心となり、実施することに意味があり、是非各地区においても行っていただきた
いと考えています。冊子の内容についてご質問等ございましたら、2760地区の事務局までお問い合わせいただければと存
じます。

第２地域 ロータリー公共イメージコーディネーター補佐 加藤 陽一（瀬戸RC）
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ガバナー公式訪問要領
１　訪問方式

　 　公式訪問は単独クラブ訪問とします。訪問時は、ガバナー補佐、地区幹事又は担当副幹事の

３～４名が訪問します。

　 　なお、新型コロナの感染状況により、実際の訪問に代えてオンライン等のバーチャルで行う

場合もあります。

２　公式訪問前のクラブ協議会

　 　公式訪問２週間前までに、ガバナー補佐が所管のクラブを訪問し、クラブ役員との協議会を

実施します。協議会では、各クラブの現状や課題、地区運営に関する要望等について協議し、

その結果を公式訪問実施までにガバナー事務所に報告をお願いいたします。

　　 なお、新型コロナの感染状況により、このクラブ協議会をオンラインミーティングで行うこ

ともあります。

３　公式訪問の進め方

　⑴　クラブ役員らとの懇談会

　　 　例会開始前75分程度、会長、幹事、会長エレクトらのクラブ役員に加え、新会員を交え

て懇談会を実施します。会員増強やクラブ運営について、会員の参加を促す工夫や企画、各

種の寄付と奉仕プロジェクトの実施、ロータリーの認知活動等に加え、ロータリーの価値等

について懇談します。

　⑵　例会

　　 　ガバナースピーチに25分程度の時間を頂くようお願いします。また、プロジェクターや

スクリーンのご用意をお願いします。

４　その他

　 　各クラブは現況報告書（５部）を８月31日までにガバナー事務所に提出して下さい。９月

10日以前に訪問が予定されているクラブは仮の報告書で結構ですから、訪問２週間前までに

提出して下さい。
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ガバナー公式訪問日程表
日曜日 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日

９月

1 （桐生南）延期 2 3 4

5 6 伊勢崎東
（Zoom） 7 8 9 館林ミレニアム 10 11

12 13 14 15 16 沼田中央 17 18

19 20 21 館林西 22 23 24 25

26 27 （桐生）延期 28 29 富　岡 30

10
月

1 2

3 4 5 中之条 6 7 渋　川
（Zoom） 8 9

10 RLIセミナーⅠ 11 12 高崎セントラル 13 14 群馬境 15 16

17 18 19 20 伊勢崎 21 22 23

24
31 25 26 沼　田 27 28 伊勢崎中央

（Zoom） 29 30 R財団補助金管理
セミナー

11
月

1 2 富岡かぶら 3 米山セミナー 4 5 6

7 8 高　崎 9 10 11 12 高崎シンフォニー 13

14 15 16 渋川みどリ 17 18 草津温泉 19 20
クラブ活性化

ワークショップ
（Zoom）

21 22 23 24 太田西 25 26 27

28 RLIセミナーⅡ 29 30 桐生赤城

12
月

1 2 高崎東 3 4

5 6 7 8 9 太　田 10 11

12 13 桐　生 14 伊勢崎南 15 大　泉 16 17 18

19 RLIセミナーⅢ 20 21 22 館林東 23 24 25

26 27 28 29 30 31

１月

1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 富岡中央 21 22

23

30
（次世代リーダーセミナー）

延期

24

31
25 太田南 26 新　田 27 28 前橋西

（Zoom） 29

２月

1 2 高崎北 3 4 （桐生西）延期 5

6 7 8 （藤岡北）延期 9 10 （藤岡）延期 11 12 （次世代リーダーセミナー）
延期

13 14 15 16 前橋南 17 18 太田中央 19

20 21 22 前　橋 23 チャリティーコンサート 24 25 館　林 26

27 28

３月

1 藤岡北 2 桐生南 3 碓氷安中 4 5

6 次世代リーダーセミナー 7 前橋北 8 高崎南 9 10 11 桐生西 12

13 14 15 安　中 16 17 藤　岡 18 藤岡南 19

20 21 22 23 前橋中央 24 前橋東 25 26

27 28 29 30 31
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2021-2022年度�地区主要行事予定表

（中野年度）地区研修・協議会

前橋商工会議所会館

激励会

昌賢学園まえばしホール（前橋市民文化会館）

次世代リーダーセミナー（第２分区AB・第４分区AB）

次世代リーダーセミナー（第１分区・第５分区）

次世代リーダーセミナー（第３分区・第６分区） 高崎商科大学

（中野年度）地区チーム研修セミナー

前橋問屋センター会館

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

23日（土）

20日（土）

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

クラブ活性化ワークショップ（Zoom）

米山記念奨学生カウンセラー研修会

地区米山研修セミナー

27日（土） （中野年度）第１回ガバナー補佐会議 ロイヤルチェスター太田

19日（日）

18日（土） （中野年度）第１回ガバナー補佐・委員長予定者合同会議 ロイヤルチェスター太田

９日（土） RYLA研修セミナー

※8/28クラブ活性化ワークショップ→11/20へ延期
※10/23RYLA研修セミナー→4/9へ延期
※9/25米山記念奨学生カウンセラー研修会・米山セミナー→11/3へ延期
※2022年３月インターアクト台湾研修・４月受入れ事業は中止となりました。

オーランド（フロリダ州）

ティアラグリーンパレス

国際協議会

13日（日）

６ 日（日）

21日（土）

（中野年度）会長エレクト・次年度幹事研修セミナー

16日（日）〜20日（木）

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

太田市学習文化センター

前橋商工会議所会館

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

５日（土）

３日（水）

前橋商工会議所会館３日（水）

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

12日（土）
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2021-2022年度　周年行事予定クラブ

2021-2022年度　ＩＭ開催予定表

年 月 日 曜日 周年 ク ラ ブ 名 場　　　　所

2022 ３ 16 水 55 大泉RC 未定

2022 ３ 19 土 65 太田RC ロイヤルチェスター太田

2022 ４ ２ 土 50 太田西RC ティアラグリーンパレス

2022 ４ 17 日 50 桐生西RC
桐生市市民文化会館 

　４Fスカイホール

2022 ５ 14 土 60 高崎南RC ホテルメトロポリタン高崎

2022 ５ 19 木 45 前橋東RC 未定

2022 ５ 27 金 30 太田中央RC マリエール太田

2022 ５ 28 土 25 桐生赤城RC 桐生地場産業振興センター

2022 ５ 28 土 40 前橋北RC 前橋商工会議所会館

※大泉RCの周年行事は新型コロナウイルス感染症拡大の為、中止となりました。

年 月 日 曜日 分 　 　 　 区 場　　所

第１分区

2022 5 22 日 第２分区Ａ 桐生商工会議所　ケービックホール

2022 3 第２分区Ｂ

2022 2 26 土 第３分区 ホテルメトロポリタン高崎

2022 2 23 （祝・水） 第４分区Ａ・Ｂ（合同） 昌賢学園まえばしホール（前橋市民文化会館）

2022 2 27 日 第５分区 未定

2022 3 26 土 第6分区 富岡市生涯学習センター

※第４分区Ａ・BのＩＭ開催予定日が上記へ変更になりました。
※第３分区のＩＭは新型コロナウイルス感染症拡大の為、中止となりました。
※第５分区のＩＭは新型コロナウイルス感染症拡大の為、中止となりました。
※第６分区のＩＭ開催日・会場が決定致しました。

※

※

※
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クラブ 開催数 開　催　内　容 備　　　　考

前橋 2 12/7･14　例会、　12/7　定例理事会 例会12/7（集会＆Zoom）

前橋西 3 12/3･10･17　例会、　12/3　定例理事会 例会12/3･10（集会＆Zoom）、12/17ｸﾘｽﾏｽ家族例会

前橋東 3 12/2･9･16　例会、　12/2･9･24　理事会 12/2定例（次年度）、12/9定例（今年度）、12/24書面（持ち回り審議）

前橋北 3 12/6･13･20　例会、　12/6　理事会 12/6･13（集会＆Zoom）、12/20夜間例会

前橋南 4 12/1･8･15･22　例会、　12/1　理事会

前橋中央 4 12/1･8･15･22　例会、　12/1　理事会 12/22クリスマス例会

桐生 3 12/6･13･20　例会、　12/20　定例理事会

桐生南 2 12/1･22　例会、　12/1･22　理事会

桐生西 3 12/3･10･17　例会、　12/3　理事会

桐生赤城 3 12/7･14･18　例会、　12/7　定例理事会 12/14例会（集会＆Zoom）

伊勢崎 4 12/1･8･15･22　例会、　12/1　定例理事会

群馬境 4 12/2･9･16･23　例会、　12/9　定例理事会

伊勢崎中央 4 12/2･9･16･23　例会（集会＆Zoom）、　12/2　定例理事会 12/23夜間例会

伊勢崎南 4 12/7･14･21･28　例会、　12/7　理事会 12/14ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問、12/21ｸﾘｽﾏｽ夜間例会

伊勢崎東 3 12/6･18･20　例会、　12/6　理事会 12/18夜間例会

高崎 3 12/6･13･20　例会、　12/6　定例理事会

高崎南 3 12/7･14･21　例会、　12/7　理事会　　 12/21夜間例会

高崎北 4 12/1･8･15･22　例会（集会＆Zoom）、　12/1　定例理事会　　 12/22クリスマス夜間例会

高崎東 4 12/2･9･16･23　例会、　12/9　定例理事会 12/16➡4日歳末助け合い募金へ例会変更、12/23ｸﾘｽﾏｽ家族会

高崎ｼﾝﾌｫﾆｰ 3 12/3･10･18　例会、　12/3･10･24　理事会 12/18ｸﾘｽﾏｽ家族会、12/3定例、12/10臨時、12/24（会員専用ﾛｸﾞｲﾝﾍﾟｰｼﾞで）

高崎ｾﾝﾄﾗﾙ 3 12/7･14･21　例会、　12/7　定例理事会 12/21クリスマス例会

太田 5 12/2･9･11･23･28　例会 12/23クリスマス夜間例会、12/28移動例会

太田西 3 12/1･9･22　例会、　12/1　理事会 12/9合同清掃活動、12/22夜間例会

太田南 3 12/7･14･21　例会、　12/14　理事会 12/7総会、12/21夜間例会

新田 2 12/1･18　例会、　12/1　定例理事会 12/18クリスマス家族会

太田中央 3 12/3･10･17　例会（集会＆Zoom）、12/10　定例理事会（集会＆Zoom）

館林 4 12/3･10･17･21　例会、　12/3　定例理事会 例会動画をHPにアップ

大泉 4 12/1･8･15･22　例会、　12/1　理事会 12/15ガバナー公式訪問

館林西 3 12/7･14･18　例会、　12/7　定例理事会　 12/7クラブ総会、12/18ｸﾘｽﾏｽ家族例会

館林東 2 12/1･22　例会、　12/1　定例理事会　

館林ﾐﾚﾆｱﾑ 2 12/9･22　例会、　12/16　定例理事会

渋川 4 12/2･9･16･23　例会、　12/2　理事会

沼田 3 12/7･14･21　例会、　12/7･21　理事会 12/7定例、12/21臨時

草津温泉 3 12/8･15･22　例会

中之条 3 12/7･14･21　例会、　12/7　定例理事会 12/21クリスマス例会

沼田中央 3 12/2･9･16　例会、　12/2　理事会　

渋川みどり 3 12/7･14･21　例会、　12/21　定例理事会

富岡 3 12/1･8･15　例会、　12/1･8　理事会 12/１ｸﾘｽﾏｽ家族会、12/1定例、12/8臨時

藤岡 4 12/2･9･16･21　例会、　12/2　定例理事会 12/2･9･16例会（集会＆Zoom）、12/21夜間例会

安中 3 12/7･14･21 　例会、　12/7･21　理事会 12/14ｸﾘｽﾏｽ家族夜間例会、12/7定例、12/21臨時

藤岡北 2 12/7･21　例会、　12/7　理事会 12/21夜間家族例会

富岡中央 4 12/2･9･16･23　例会、　12/2　定例理事会 12/16クリスマス家族会

碓氷安中 2 12/2･16　例会、　12/2　理事会　 12/2年次総会、12/16夜間例会

藤岡南 2 12/3･17　例会（集会＆Zoom）、　12/3　定例理事会

富岡かぶら 3 12/7･14･21　例会、　12/7　理事会

第2840地区　各クラブ　2021年12月理事会・例会開催状況

2021年12月各クラブ理事会・
例会開催状況
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出席報告（12月末現在）・MyRotary登録率

純増減(女性)

4 (5)

2 117 117 0 0 117 0 0 73.50%

3 57 57 1 0 58 1 14 48.33%

3 44 44 0 0 44 0 12 65.91%

3 75 75 0 1 74 -1 0 36.49%

4 51 53 0 0 53 2 2 43.14%

4 20 20 0 0 20 0 1 15.00%

364 (32) 366 (33) 1 (1) 1 () 366 2 47.06%

3 64 66 1 1 66 2 17 25.76%

2 31 32 0 1 31 0 7 31.25%

3 53 53 0 0 53 0 14 50.00%

3 43 43 0 0 43 0 3 23.26%

191 (29) 194 (31) 1 () 2 () 193 2 32.57%

4 80 80 0 1 79 -1 10 100.00%

4 23 23 0 0 23 0 0 34.78%

4 98 96 0 0 96 -2 13 17.71%

4 29 29 0 1 28 -1 5 57.14%

3 38 38 0 2 36 -2 0 33.33%

268 (16) 266 (16) 0 () 4 () 262 -6 48.59%

3 133 133 0 0 133 0 14 35.61%

3 71 73 0 0 73 2 3 23.29%

4 71 72 0 2 70 -1 16 36.23%

4 34 33 1 2 32 -2 4 46.88%

3 49 49 0 3 46 -3 12 43.48%

3 33 33 0 0 33 0 11 21.21%

391 (29) 393 (29) 1 () 7 () 387 -4 34.45%合計 65.97% 71.62%

第
３
分
区

高崎 64.66% 68.17%

高崎南 58.90% 60.27%

高崎シンフォニー 79.17% 87.50%

高崎セントラル 70.71% 81.82%

高崎北 52.08% 58.11%

高崎東 70.30% 73.84%

第
２
分
区
Ｂ

伊勢崎 87.04% 93.54%

群馬境 81.25% 81.25%

伊勢崎中央 73.28% 77.39%

合計 79.73% 82.71%

合計 75.47% 80.38%

77.04% 80.18%

伊勢崎南 67.24% 71.55%

伊勢崎東 89.84% 89.84%

第
２
分
区
Ａ

桐生 87.24% 79.09%

桐生南 62.15% 72.10%

桐生西

76.34%

前橋南 82.55% 83.02%

前橋中央 85.00% 86.25%

第
１
分
区

前橋北 76.34%

合計

78.12% 87.40%

桐生赤城 74.35% 82.92%

70.42%

前橋西 71.47% 78.90%

前橋東 76.43% 86.15%

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数(女
性)

純増減
(女性)

前橋 70.42%

(160) 7

*純増減は年度初の会員数との対比となります。

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

メイク 出席率年度初
(女性)

当月初(女
性)

MyRotary
登録率

(1月20日現在)

自クラブ出席率

74.2%

当月出席率（メイク含む)

79.0%

MyRotary登録率(1月20日現在)

41.16%

　　出席報告　 　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　1/2

クラブ数 年度初（女性) 当月初(女性) 新会員(女性) 退会数(女性) 月末数(女性)

(2) 28 (1) 2067 (161)

45

2063 (156) 2088
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5 73 70 1 0 71 -2 0 26.76%

3 16 16 0 1 15 -1 3 40.00%

3 45 47 0 2 45 0 11 51.06%

2 22 24 0 0 24 2 1 20.83%

3 44 43 0 2 41 -3 4 29.27%

200 (11) 200 (10) 1 () 5 () 196 -4 33.59%

4 54 55 1 0 56 2 10 39.29%

4 31 31 0 1 30 -1 16 23.33%

3 17 17 0 0 17 0 1 5.88%

2 11 11 0 0 11 0 1 9.09%

2 28 30 0 1 29 1 0 100.00%

141 (11) 144 (11) 1 () 2 () 143 2 35.52%

4 57 63 0 1 62 5 14 27.42%

3 67 69 0 2 67 0 29 55.88%

3 15 15 0 0 15 0 3 13.33%

3 21 21 0 0 21 0 1 19.05%

3 45 48 0 0 48 3 7 81.25%

3 38 42 1 0 43 5 11 72.09%

243 (15) 258 (16) 1 (1) 3 () 256 13 44.84%

3 43 44 0 0 44 1 0 22.73%

4 52 51 0 1 50 -2 9 24.00%

3 60 61 0 0 61 1 2 27.87%

2 12 12 0 1 11 -1 0 27.27%

4 39 41 0 2 39 0 4 28.21%

2 8 8 0 0 8 0 0 50.00%

2 22 22 1 0 23 1 8 34.78%

3 29 28 0 0 28 -1 2 25.00%

265 (13) 267 (14) 1 () 4 (1) 264 -1 29.98%

藤岡北 87.50% 87.50%

富岡中央 79.05% 81.68%

第
６
分
区

富岡 84.15% 84.15%

藤岡 79.24% 84.16%

安中 58.33% 59.44%

合計 75.68% 79.84%

碓氷安中 93.75% 93.75%

富岡かぶら 67.85%

渋川みどり 61.48% 70.49%

合計 68.72% 74.83%

中之条 82.98% 84.94%

沼田中央 72.22% 77.08%

渋川 85.12% 91.91%

沼田 59.42% 73.42%

草津温泉 51.11% 51.11%

70.23%

第
４
分
区
B

館林 85.30% 90.03%

大泉 78.57% 97.62%

館林ミレニアム 83.37% 83.37%

合計 82.92% 89.50%

館林西 74.50% 76.46%

館林東 92.86% 100.00%

藤岡南 55.56% 77.78%

第
５
分
区

新田 72.92% 73.96%

太田中央 50.81% 53.99%

第
４
分
区
Ａ

太田 75.69% 75.69%

太田西 81.25% 100.00%

太田南 59.23% 62.60%

合計 67.98% 73.25%

年度初
(女性)

当月初(女
性)

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数(女
性)

純増減
(女性)

　　出席報告　 　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　1/2

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

メイク 出席率
MyRotary
登録率

(1月20日現在)

出席報告（12月末現在）・MyRotary登録率
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新会員紹介
氏 名 鎌田一郎
ク ラ ブ 前橋西RC

入 会 日 2022年１月７日

職業分類 広告代理店

勤 務 先 ㈱上毛新聞TR

役 職 顧問

推 薦 者 金井　修

氏 名 関　智宏
ク ラ ブ 前橋西RC

入 会 日 2022年１月14日

職業分類 広告・印刷

勤 務 先 株式会社　JOETSU

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 金井　修

氏 名 椎名三生
ク ラ ブ 群馬境RC

入 会 日 2022年１月６日

職業分類 農業

勤 務 先 F２ファームファーマーズ（株）

役 職 相談役

推 薦 者 金井　敦

氏 名 長谷川政男
ク ラ ブ 沼田中央RC

入 会 日 2021年10月28日

職業分類 製造業

勤 務 先 株式会社　ハセガワ

役 職 代表取締役

推 薦 者 本山　佳宏

氏 名 大沢　宏
ク ラ ブ 高崎セントラルRC

入 会 日 2021年９月７日

職業分類 不動産業

勤 務 先 エステートナビ株式会社

役 職 代表取締役

推 薦 者 高木　賢治

氏 名 廣山　悟
ク ラ ブ 前橋北RC

入 会 日 2021年10月11日

職業分類 情報・通信サービス

勤 務 先 システム・アルファ㈱

役 職 代表取締役

推 薦 者 富岡　政明

氏 名 高田憲一
ク ラ ブ 太田RC

入 会 日 2021年12月24日

職業分類 生命保険

勤 務 先 あいおいニッセイ同和損害保険（株）

役 職 支社長

推 薦 者 竹内　正幸

氏 名 小林真人
ク ラ ブ 前橋北RC

入 会 日 2021年10月11日

職業分類 建設材料製造

勤 務 先 ㈱なかいち

役 職 代表取締役

推 薦 者 中島　薫

氏 名 石倉利昭
ク ラ ブ 館林RC

入 会 日 2022年１月７日

職業分類 建設業

勤 務 先 荒井建設株式会社

役 職 代表取締役

推 薦 者 石川長司・小池敏郎
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氏　名　深堀　達義

クラブ　高崎ロータリークラブ

入会日　1990年５月21日

逝去日　2022年１月11日

享　年　73歳

勤務先　有限会社魚とし

役　職　代表取締役

【ロータリー歴他】

　2006-2007年度　クラブ幹事　　

　2011-2012年度　クラブ会長

　ポール・ハリス・フェロー

　第１回米山功労者

　深堀達義会員の突然の訃報に哀悼の意を表します。

　最近はお体を崩されていましたが、体調が良い時には例会に出席されていました。

　クラブの親睦例会及び委員会の懇親会で深堀先輩のお店にお世話になり、予算が厳しい時でも

「いいよ、いいよ」と言っていつも美味しい料理を出して下さいました。

　温厚な人柄で深堀先輩が怒ったところを見たことがありません。まだまだご指導頂けると思っ

ていましたので残念で仕方ありません。会員一同ご冥福を心よりお祈り申し上げます。大好きな

深堀先輩安らかにお眠りください。ありがとうございました。

高崎ロータリークラブ　　　　会長　根本　康弘

訃報
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年度初
入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率 年度初

入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率

117 1 4 -3 400.0% 73 3 2 1 66.7%

57 1 4 -3 400.0% 16 4 0 4 0.0%

44 1 0 1 0.0% 45 5 2 3 40.0%

75 4 3 1 75.0% 22 3 3 0 100.0%

51 5 2 3 40.0% 44 3 0 3 0.0%

20 2 0 2 0.0% 200 18 7 11 38.9%

364 14 13 1 92.9% 54 5 3 2 60.0%

64 1 3 -2 300.0% 31 3 0 3 0.0%

31 3 2 1 66.7% 17 2 0 2 0.0%

53 2 0 2 0.0% 11 1 0 1 0.0%

43 1 0 1 0.0% 28 1 2 -1 200.0%

191 7 5 2 71.4% 141 12 5 7 41.7%

80 5 1 4 20.0% 57 5 8 -3 160.0%

23 2 0 2 0.0% 67 4 4 0 100.0%

98 3 0 3 0.0% 15 1 0 1 0.0%

29 7 0 7 0.0% 21 1 0 1 0.0%

38 3 0 3 0.0% 45 3 3 0 100.0%

268 20 1 19 5.0% 38 5 5 0 100.0%

133 5 2 3 40.0% 243 19 20 -1 105.3%

71 1 3 -2 300.0% 43 1 1 0 100.0%

71 3 3 0 100.0% 52 5 0 5 0.0%

34 2 1 1 50.0% 60 3 2 1 66.7%

49 3 0 3 0.0% 12 1 0 1 0.0%

33 2 1 1 50.0% 39 3 2 1 66.7%

391 16 10 6 62.5% 8 2 0 2 0.0%

22 10 1 9 10.0%

29 2 0 2 0.0%

265 27 6 21 22.2%

＊上記の数値は新会員入会者のみの目標および実績を表

記しております。退会者数はカウントしておりません。　　よっ

て各クラブの現在の会員数を示すものではありません。

第

３

分

区

富岡

藤岡

安中

藤岡北

富岡中央

碓氷安中

高崎東

高崎北

高崎シンフォニー

高崎セントラル

合計

合計

富岡かぶら

第

６

分

区

合計

第

５

分

区

渋川

沼田

草津温泉

中之条

沼田中央

渋川みどり

藤岡南

合計

第

４

分

区

B

高崎

高崎南

館林

大泉

館林西

館林東

館林ミレニアム

合計

第

２

分

区

Ｂ

合計

伊勢崎

群馬境

伊勢崎中央

伊勢崎南

伊勢崎東

合計

第

２

分

区

Ａ

桐生西

桐生赤城

桐生

桐生南

50%

太田西

太田南

新田

太田中央

前橋中央

第

４

分

区

Ａ

合計

前橋

前橋西

前橋東

前橋北

前橋南

新会員　入会実績報告

目標残新会員　入会目標年度初

太田

クラブ名

達成率

クラブ名

クラブ数 新会員　入会実績

2063 133 6745 66

第

１

分

区

新会員　入会実績報告（12月末現在）
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　私の尊敬するロータリアンは沢山いますが、最右翼は米山梅吉翁です。米山翁の略歴とロータ

リーとの関わりを簡単に説明しますと、1888年（20歳）のとき渡米し、同地の大学に学んで

８年間をアメリカで過ごし、帰国してから三井銀行に入行して行員生活を送ります。そしてロー

タリーと縁ができる前の47歳のときに「新隠居論」を世に出し、実業界を引退した大立者は日

本の社会改善のために力を尽くすべきだとする意見を発表します（☆）。その後の渡米でダラス

ロータリークラブの会員であった福島喜三治と知り合い、帰国した1920年（大正９年）10月に

東京ロータリークラブを創り（52歳）、初代の会長を務めます。その後、三井銀行を辞め（55歳）、

三井信託銀行を創立して初代の社長となって勤務し、退職後は三井報恩会の理事長に就任します。

これが1934年（昭和９年・61歳）のことで、その翌年の1935年（昭和10年）２月にポール・

ハリスが来日します。そして1936年（昭和11年）にハリスが書いた「This　Rotarian　Age」

を「ロータリーの理想と友愛」の邦題で出版しました。

　☆ 「余は特に我が実業界の元老に向つて其の名誉と信用とに加ふるに貴重なる経験を以てして、

大に各種苦境事業の世話を焼いて貰ひたい。看来れば日本の社会は改善を要する事が澤山あ

る。公徳を頓と重んぜられず、乱暴狼藉の事が少なくない、社会の弊風を矯正すると云ふ様

の事には最も観察注意の行届く、世の所謂隠居者にして始めてやり得ることである」という

のが元の文です。

　米山翁は、三井報恩会の理事長になってから数々の社会貢献活動を行い、その分野は、医療・

福祉、農村振興事業、学術・研究事業、教育事業と多岐にわたります。その中でも驚くべきは、

ハンセン病が世に理解されず、官民あげて不当に患者を隔離し、差別していた時代に、自ら調達

した見舞品を持って、青森から沖縄まで当時の療養所の全てを訪れていることです。この一事を

もって米山翁の覚悟や信念が窺えます。弱いものをいたわる心や公共心には感服するしかありま

せん。また、ガンや結核の助成、各種の障害児や虐待児童の保護施設の補助、創設した小学校で

子供達に授業をしています。

　「米山の偉かったのは単に金を出しただけで終わらず、必ず自ら現地に赴いたことである」と

の指摘があります。米山翁は、1928年（昭和３年）９月に出版した「ロータリーの創設者　ポー

ル・ハリス」において、ハリスを「彼は真に躬行実践の人で、艱難辛苦を嘗めてきた其生涯から

得た温い人情味」の人と評価しています。また、米山翁が訳したハリスの著作の中に、「有史以来

偉人中の最大偉人などが其言に其行に宣揚して来ったものは『サービス第一、自己第二』（注

service　above　selfのこと）なる教義である」、「社会奉仕は人間最上の道楽である、社会奉仕

は貨幣や郵便切手の蒐集よりも遙かに心を満足させる」との記述があるのですが、ロータリーを

知る前から社会公共を改善するために尽力する必要性を説いた米山翁からすると、自分の考えと

軌を同じくするハリスの思想やロータリーの理念との出逢いは、自身の背中が押される思いでは

なかったかと推測します。

　米山翁は、来日したポール・ハリスの歓迎会の挨拶で、日本でロータリーができたことに触れ、

「当時、国際ロータリーから正式な承認が得られなかったとすれば、私は、ロータリーの名前を

とらずに、同様の目的で他の団体を形成しようとさえ思うほど、ロータリーの理念に完全に夢中

ガバナーコラム

ロータリースケッチ ～米山梅吉翁のこと
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になっておりました」と述べています。これが客人をもてなすための美辞麗句でないことは、米

山翁が実践した各種の奉仕活動をみれば明らかです。また、翁は別のところで、「我々が、もしロー

タリー間において実行を後回しにして言説を弄んだのでは真のロータリーの運動はできません。

そんなに議論をする余地はない。我々はこの主義に依り実行する、この精神を実行に移す」と力

強く述べています。まさにＲＩいうところの「世界を変える行動人（people　of　action）」そ

のものでした。

　米山翁が亡くなった後、翁の遺徳を偲んで東京ロータリークラブが我が国に留学する学生に奨

学金を給付する事業を始めました（1952年）。この事業は多くのロータリアンから支持され、

今日の米山記念奨学会となって発展しています。この奨学会の特徴の一つは、給付型の奨学金（ス

カラシップ）を採用したことです。我が国の民間の奨学金のほとんどは貸与制であったところ、

こうしたことができ、また、それが継続しているのはロータリアンの寄付と理解があるからです

が、それは米山翁の生き方を尊敬し、共感を覚えるロータリアンが多くいることを示しています。

　米山翁が残した言葉のいくつかを紹介します。

ロータリーについて：

　「自分の職業を通してサービスをする。もしこれを棄ててしまうならば、それはロータリー

でなくてもよいかも知れません」、「要するにロータリアンはどこまでもその人の職業に立脚し

てすべてのことがなされていかなければならぬとこう私は思っているのであります」（昭和10

年８月）、「職業人を集めて、その各々の職務を通して奉仕する。漠然と奉仕、奉仕というので

なくして、その自分のヴォケーションを通して社会に尽くす。・・なるべく違った職業、なる

べく違ったヴォケーションから人を選ぶ、いろいろな種類の人を網羅するのがよいのです」（昭

和13年）と述べています。翁は、職業を通じて社会に奉仕して尽くすのがロータリーである

としています。

ロータリーの理念について：

　米山翁は「超我の奉仕」（Service above self）を重視しています。例えば、「ロータリーの精

神は徒に道義を説いてこれを心意状態に止めるだけではなく、其の実現を期するためにサービ

ス・アボーブ・セルフ即ち奉仕を標榜するのである」（昭和14年９月）というように演説や挨

拶にしばしば超我の奉仕が登場します。他方の「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」

（He profits most who serves best）については、「利益という露骨な、即ちよくサービスする

ものは多く利益を得るということは如何にも露骨に見えるけれども、このプロフィッツという

言葉は精神的にも解釈される言葉」とし、「結局のところはサービス第一、自分のことは第二、

こういうことでいいじゃないかと思います」（昭和11年５月）という扱いです。「超我の奉仕」

を重視するのは、米山翁が邦訳したハリスの著作（「ロータリーの理想と友愛」）にある「有史

以来偉人中の最大偉人などが其言に其行に宣揚して来ったものは『サービス第一、自己第二』

なる教義である」との考えに触発され、共感したものと思われます。
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会員増強について：

　「ロータリーは金持、老人のクラブでは決してない。あくまで若い元気の横溢するところの

ものではなくてはならぬ」（昭和６年）、「結局アメリカのように少々粗末でも、世界の平和とグッ

ドウィルとアンダースタンディングをいうことに向かってジョインしてゆく会員が大勢あると

いうことが、ロータリー精神を世界に広めていって、やがて其の理想を完成するという上には

必要であろうと思います」（昭和８年８月）と述べています。

　東京クラブのメンバーは全員が英語が堪能な財界のエリートたちで、当初は会員の数より質

に重きを置いていました。しかし、昭和８年７月に就任した村田ガバナーは、会員の量を多く

する必要があるとの方針を示し、米山翁もこれに同意し、上記発言をされました。

公共イメージについて：

　さすがの米山翁もロータリーの社会的周知については苦労していました。「ロータリーの仕

事をもう少し世間に諒解させたい」、「なんとかもう少し宣伝するがよいであろうと思う。これ

はどうしたらよいか、絶えず私も気に掛けている一人であります」（昭和８年４月）、「我々は何

を為すかということを世間に知らせる必要もある。それにはもう少し外に対して仕事をする必

要があるであろうということを痛感しています」（昭和11年８月）と話しています。こうした

苦労話を聞くといささか救われる思いがしますが、公共イメージはロータリーにとって古くて

新しい課題であることが分かります。

【参考資料】

※財団法人米山梅吉記念館「超我の人　米山梅吉の跫音」

※ポール・ハリス「ロータリーの理想と友愛」米山梅吉訳



ガバナー事務所よりお願い

ガバナー月信に関して

◦ 原稿の締め切りは、毎月15日です。ワードまたはエクセル書式で作成の上、メール添付しガ

バナー事務所 adachi@rid2840.jp まで送信してください。なお、写真等の画像がある場合は、

デジタルデータでお送りください。

◦ 新会員情報並びに訃報の締切りは、毎月15日です。（15日以降のご連絡分につきましては、

次月号の掲載となります。）新会員につきましては氏名、入会日、職業分類、勤務先、役職、

推薦者氏名を記入の上、写真を添えて、ガバナー事務所ホームページの専用欄かメールにてお

送りください。なお、訃報につきましてはクラブ会長様に250字以内で追悼文を作成いただき、

ご連絡をお願いいたします。

ガバナー事務所に関して

◦ ガバナー事務所の開所時間は従前どおり午前10時から午後５時となっておりますのでよろし

くお願いいたします。尚、原則として正午から午後１時までは昼休みとなっております。

月信への寄稿のお願い

◦ 毎月1日に発刊しているガバナー月信ですが、是非とも第2840地区の各クラブで行われた奉

仕事業やクラブの自慢などを、月信に寄稿してみませんか？

　 原稿締め切りは毎月15日になります。原稿を15日以前にガバナー事務所宛にメールしていた

だければ翌月号に掲載させていただきます。また、寄稿のフォーマットが欲しい場合はガバナー

事務所にお問い合わせ願います。



足立進ガバナー事務所
群馬県前橋市問屋町2-2　前橋問屋センター会館1F�

TEL�027-212-2840
FAX�027-212-2841�


